

Kommuniké

der ersten offiziellen Sitzung des Alliierten Kontrollrates für Deutschland

Berlin, 30. Juli (Nachrichtenbüro der SMV).

Der Alliierte Kontrollrat für Deutschland hielt seine erste offizielle Sitzung in Berlin am 30. Juli 1945 unter dem Vorsitj des USA-Vertreters, Armeegeneral Dwight D. Eisenhower, ab. Die Sowjetunion, das Vereinigte Königreich und die französische Republik waren entsprechend durch Marschall Shukow, Feldmarschall Montgomery und General Koenig vertreten. Die Stellvertreter und die politischen Berater der Ratsmitglieder nahmen an der Sitzung teil.

Es wurde beschlossen, daß die Vorsitzenden des Rates sich jeden Kalendermonat, vom Monat August beginnend, in der nachstehenden alphabetischen Reihenfolge der Länder, ablösen werden: General Eisenhower, Feldmarschall Montgomery, General Koenig, Marschall Shukow. Die Sitzungen des Kontrollrates werden am 10., 20. und 30. jeden Monats stattfinden und zu jeder Zeit auf Wunsch eines der Ratsmitglieder.

Die vier Ratsmitglieder übergeben ihren Stellvertretern zum Studium und zum Vortrag bei der nächsten Sitzung die Vorschläge über die Organisation und das Ingangsetzen der Kontrollorgane, die in dem Abkommen über das Kontrollsystem in Deutschland vorgesehen waren.

Der Rat billigte das erzielte Abkommen über die Abtrennung einer Besatzungszone innerhalb Groß-Berlins für die Truppen der französischen Republik.

Kommuniké

2. Sitzung des Kontrollrates

Am 10. August 1945 fand in Berlin die 2. Sitzung des Kontrollrates statt. Infolge Abwesenheit des Generals Eisenhower, der nicht in Berlin eintreffen konnte, führte in der Sitzung der Marschall der Sowjetunion, G. K. Shukow, den Vorsitj. Die Vereinigten Staaten von Amerika, das Vereinigte Königreich und Frankreich waren auf der Sitzung entsprechend vertreten durch Generalleutnant Clay, Generalleutnant Sir W. Robertson und General Koenig. Bei der Sitzung waren auch die Stellvertreter der Oberkommandierenden und die politischen Berater anwesend.

Die Sitzung fand erstmalig im Gebäude des früheren Kammergerichtes statt, das für die Unterbringung des Stabes der alliierten Kontrollbehörden gewählt wurde. Dieses Gebäude liegt in der amerikanischen Zone unweit vom Zentrum Berlins und wurde durch die amerikanischen Truppen vorbereitet und renoviert.

Der Kontrollrat bestätigte die sorgfältig ausgearbeiteten Maßnahmen zur Schaffung und Organisation der Arbeit der verschiedenen Organe der alliierten Kontrollbehörden.

Der Kontrollrat nahm den Bericht der Stellvertreter zur Kenntnis über die Maßnahmen, welche zur Regelung der Lebensmittel- und Kohlen-